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五角场·文苑

■朱祖昌 文

402 室的女主人是位年轻的
妈妈，因为疫情，丈夫在外抗疫，
不能回家。封控期间，一个人在
家带着七岁的小女孩。虽然居
家，却要网上办公，还要解决一日
三餐，忙得焦头烂额。更要命的
是小女孩平时由爷爷奶奶带，习
惯了爷爷奶奶家的口味，怎么也
吃不惯那位年轻妈妈烧的菜肴。
吃不惯也就不好好吃饭了。年轻
妈妈打电话给小女孩的爷爷奶
奶，咨询平时给小女孩经常吃的
菜肴，以及烧制的方法和步骤，也
想亦步亦趋地烧给小女孩吃。可
是邯郸学步，怎么弄，小女孩就是
不愿吃，对她说这不就是与爷爷
奶奶一样的东西，一样的烧法吗，
你为什么不吃呢？小女孩一句中
的：“口味不对。”

不好好吃饭，小女孩萎靡不
振，这位年轻妈妈焦虑万分，也影
响了她的网上办公。一天早晨起
床，小女孩病恹恹的样子，什么都
不 肯 吃 ，这 下 可 急 坏 了 年 轻 妈
妈。怎么办？封控期间，就医困
难，而且出行也有风险。情急之
中，她只得求助于邻居——102 室
的女主人。

102 室女主人是位中年妇女。
年轻妈妈与这位女主人也算邻居
中比较熟悉的，平时称其阿姨，小
女孩称其外婆。阿姨及时赶到，先
给小女孩测了体温，正常；按了按
小腹部，柔软；翻看了一下眼睛，没
异常，就对年轻妈妈说：“问题不
大，观察观察再说。”接着询问了封
控以后小女孩的起居饮食情况，当
她了解到吃饭的情况后，对年轻妈
妈说：“这样吧，今天我来准备午
餐，看看我烧的菜肴她喜不喜欢
吃。”年轻妈妈说：“那就试试吧。”

那顿午餐，小女孩吃得特别
好，不多会，人也精神了，到了下
午又复原到生龙活虎的状态。这
下乐坏了年轻的妈妈。看到小女
孩快乐的模样，102 室女主人对年
轻妈妈说，小女孩不好好吃饭会
弄出毛病的，“她喜欢我烧的菜，
以后晚餐我来烧，至少一顿能好
好吃。”

年轻妈妈觉得这样麻烦别人，
不好意思，谢绝了。可 102 室女主
人说：“我的丈夫也在外抗疫，已经
好长时间没回家了，我一个人也无
聊，就算作个伴吧。”

年轻妈妈一愣，这位女主人的
丈夫也在外抗疫，有惺惺相惜之
感。在 102 室女主人盛情下，更多
的是为了小女孩好好吃饭，年轻妈
妈同意了。

至 此 以 后 ，每 天 晚 上 6 点 ，
102 室女主人都会准时把烧制好
的 一 荤 一 蔬 一 汤 送 到 402 室 。
102 室女主人在有限的食材下，
翻着花样调小女孩的口味。小
女孩吃到了适合口味的饭菜，胃
口开了，精神状态也好了。看着
活泼可爱的小女孩，年轻妈妈安
心了，102 室女主人也充满了乐
施好善的成就感。

因为疫情，两位丈夫在外抗
疫，家人的安定是他们最大的安
慰，也是最大的动力。那位 102 室
女主人无私的相助，以相互帮衬的
方式支持丈夫在外抗疫。但愿疫
情早早结束，大家都回归到正常的
生活状态中。

这不是虚构的，是真实发生在
邻里间的。

生活故事

相帮相衬

咏而归（大宁公园） ■ 钱政兴

诗抒胸臆

倦归春暮里，
连日核酸忙。
有树临幽巷，
擎枝蕴紫光。
恍然新蕊发，
蕞尔熠神扬。
处僻生颜色，
否来差可忘。

三月见紫荆花
■冯如

首夏微风带热意，
山野处处苍葱郁。
田里麦青摇头乐，
梨园果绿坠枝低。
荷池碧漪荡氤氲，
堤柳浓翠树荫密。
谁持妙笔绘彩卷，
夏浅胜春吾醉迷。

首夏吟
■李德生

喝“三汤”迎曙光

世相百态

■任炽越 文

封控在家后，家里的一日三餐
实行严格的“计划经济”。老妻每天
要“检查”冰箱多次，计算食物“供应
链”的长度。除了蔬菜套餐中的土
豆、洋葱和胡萝卜频频上桌外，已经
许久未尝味道的“三汤”，也时而光
顾餐桌了。

当社区保供物资发了几天后，
餐桌上的菜从三菜降为了两菜。那
天，我三口两口扒完了碗内的饭，总
好像有些没吃饱的感觉，即步入厨
房拉开冰箱，见有一小袋虾皮与半
小罐猪油，主意来了。

我取了只蓝瓷菜碗，抓了一小
撮虾皮，倒入生抽，加少许健康醋，
冲入沸水，再加上一点猪油，用勺子
一搅，一股香味扑鼻而来。

我坐了下来，悠悠地品尝着这
碗海鲜酱油汤，虾皮也算海鲜，一调
羹，一调羹，慢慢喝了起来，嘴里顿
时充满了咸鲜香甜的滋味。

酱油汤是我们过去经常喝的
汤，有时菜吃得差不多了，饭还有半
碗，我们就会冲上一碗酱油汤，有时
加虾皮有时加海蜒，舀入半勺猪油，
撒上一点味精，又热又鲜，很快半碗
白饭就下肚了。

拿起碗把最后的酱油汤，连同
一两只海蜒或虾皮喝入嘴里，用手
背一抹的姿势，或许是大多数中老
年上海人都有的记忆。没想到，这
个记忆又演变成现实了。

第二碗汤是蒸蛋汤，这个汤几
乎所有上海人都喝过，只是近十年
来菜肴丰富了，在餐桌上被更多的
菜肴代替了。蛋汤更多成了婴幼儿
的饮食，有时只在肠胃不舒服吃不
下饭时，喝上一碗。

家庭静态管理，餐桌计划供应后，
有时上一波的菜快见底，下一波还未
到来时，蒸蛋汤也就成了一只菜。

一般用两只鸡蛋，磕入碗中打
匀后，倒入少许生抽，洒些料酒去蛋
腥，添适量温水，待蒸锅水开后，放
入盛满蛋汁的碗，旺火蒸上十分钟
左右，等碗中央形成一个旋窝时，就
可关火取出蛋汤了。如能放入鸡
汁，那就更鲜美了，可惜团不到可靠
的鸡，只能靠老抽提鲜。

每次餐桌上出现蛋汤，我就会
先略吃几口，然后就去吃另一只
菜。等到蛋汤半温时，舀几勺在饭
里，再加上另一只菜的汤汁，呼拉拉
就把碗中的饭拨了下去。

每当这时，老妻总在旁边训斥
道，一边说胃不好，一边还吃汤淘

饭，这样吃下去，胃还会好伐？我一
边嚼着最后一口饭，一边回道，几十
年养成的习惯，改不了啦！这样吃
够味。

第三碗汤是鱼汤。这个汤非宁
波人不知道，简单地说，就是用吃剩
的咸雷鱼汤骨冲汤，最好是咸雷鱼
头，且又是加了玉米鸡蛋蒸的，那冲
出来的汤，比咸雷鱼更好吃。

有一天，家里“计委主任”在翻
找冰箱时，突然在冷冻室的最后一
层里，找出一小团用保鲜袋包着的
块状物。打开一看，原来是半年前
一位宁波老乡送的咸雷鱼，当时鱼
的大身都吃掉了，只剩下了鱼头，老
妻准备扔了，我说不要扔，鱼头虽没
肉，蒸好冲汤绝对一级棒。

没想到碰上现今物资紧张，真
派上大用场了。

昨天晚餐时，老妻把鱼蒸上了，
我特意拿了个大汤碗，放入蒸熟的咸
雷鱼，舀上一大勺猪油，冲上滚滚烫
的开水，再滴上几滴香醋，顿时一股
鱼香味四溢开来。我灵机一动，又洒
了些鲜辣粉，用调羹尝了一口，真鲜！

小时候常吃的“三碗汤”，想不到
在花甲之年又尝上了。以往是家庭
经济紧张，物资紧缺的补充，我们喝
着“三汤”，迎来改革开放的万紫千
红。眼下禁足在家，快递一下子跟不
上，餐桌菜肴常有不够充裕之时，喝

“三汤”成了抗疫“斗争”的需要，我们
喝着“三汤”迎接胜利的曙光。

■李国富 文

疫情来袭，居民小区已封控多
日，食材库存日减，逼得咱“因材施
厨”，长进厨艺，学会生活，活到老学
到老。

饭点快到了，该下厨了，今日午
餐该做些什么来抚慰自己的胃呢？

冰箱内拿出积存的一小包牛肉
丝，切一点洋葱，洋葱是政府大礼包
中配的，挺大一个，牛肉丝炒洋葱也
算是家常菜谱中的标配，荤菜一个，
挺好！泡一点黑木耳，切一点西芹
和几片胡萝卜，西芹是居委登记购
买的，胡萝卜也是政府大礼包中配
的，挺壮实，炒一个纯素的，也不
错！且不论味道如何，至少色面不
会差。再来一个蚂蚁上树，将两个
蒜瓣一小段大葱切成末，大葱是被
遗忘的老存货，若换作小葱颜色会
丰富一点，只是小葱早已用完，当然
少不了主角肉糜和粉丝，这样炒一
炒烩一烩，想想菜名都会觉得有滋
有味。

不多一会儿，三盆小菜上桌，开
饭啦！虽不是什么大鱼大肉，海鲜
大餐，也算有个小荤小素，合理搭
配，均衡营养，那就来个美味自享，
其乐自得吧——这也算是疫情期间
两个退休老人的“精致”生活。

文苑投稿电子信箱：
zfk@yptimes.cn，欢迎投稿

本寻常

岁月悠悠

■周彭庚 文

封控抗疫初期，居委分发的、网
上“抢”购的、居民团购的蔬菜包里，
无论体积还是重量，洋葱、胡萝卜、土
豆、包菜都占大头，人们戏称为抗疫
蔬菜“四大金刚”。这些菜品，本就有
人喜欢有人厌，故而，纵使“巧手烹出
色香味”，也是“难调众口褒贬异”。

我是“喜欢”并“褒扬有加”的人之
一。因为我跟它们有过难忘的交集。

上世纪1960年前后，“粮食缺，瓜
菜代”。老家地区，胡萝卜担起了重
任。把胡萝卜用清水煮熟，软糯微
甜；切成丁，加米煮饭，黄白相间，颇
引食欲；加面烙饼，色泽淡黄，微香带

润。菜里掺进洋葱，不仅增大体积，
也别有香气；土豆、包菜，本就是我爱
吃的，添盐加醋，更觉可口。还有一
种名为“大头菜”的，比萝卜大，水分
少，肉紧实，切丁煮饭，加进蒜叶，清
香渗鼻，堪称美味一绝。经过妈妈的
巧思安排，巧妙搭配，巧手烹调，我们
都吃得津津有味，没觉得饿过肚子。

至今想起来，我仍很感谢妈妈，
也把这些“救急饱肚”之物铭记在
心。这次，看到它们又“回来”，心中
不由涌起一股莫名之情。

这“四大金刚”的栽种，也不复
杂。它们不择地势，不挑土质，只要给
一块地，就能扎根生长。种洋葱、包
菜，须先准备一块小小的地，播下种
子，待苗长到半巴掌高时，一根根拔
起，移栽到旁边的地里。胡萝卜呢，就
直接下种，等小苗长到一寸高左右，拔
去小的，留下大的，整个生长期，须进
行多轮间苗。土豆相对容易，把大块

的切成小块，埋进土里，然后培培土，
壅壅根。不过，话说简单，但也费时费
力，尤需耐心、细心。然而它们给人的
回报是丰厚的。生长期短，成熟快，产
量高，便运输，易收藏，适于作救急物
资。故而，每当人们有急需时，它们都
是应声而出，挺身相助。而它们无论

“得势”或“失势”，都是安然若素，听候
调遣，胸怀确实坦荡。

我喜欢它们，还因为我喜欢它们
的花。在我眼里和心里，它们称得上是
名副其实的花中君子。半截露出土的
洋葱，中间长出一根圆溜溜的花茎，高
约2尺，粗约拇指，上顶一个状似馒头
样的松松的花盘，花盘上缀满细小的花
朵。让人不可思议的，就是这根茎。茎
细盘大，显得头重脚轻；壁薄中空，显得
柔弱；淡淡绿色，又显得娇嫩。但它的
硬挺柔韧，却出乎人们的意料。无论多
大的风雨，哪怕吹得它东摇西晃，却不
折断，顽强地直立向上，保护花盘成熟

结子。胡萝卜呢，一根粗粗的茎，分出
密密的枝，沾满细小花朵的枝条，自然
卷曲，有的成圆球形，有的成塔形，仿佛
是经过人工雕琢。土豆虽身在土中，也
不忘在地面上绽放细小的花，以昭告它
成熟了。包菜的花，与油菜花别无二
致，只是栽种较少，势孤力单，难成花
海，不像油菜花那样引人注意。

虽然它们花形不同，大小不一，
籽粒有异，但有一个共同的特点，都
是纯色的。洋葱、萝卜、土豆的花是
纯白的，包菜则是淡黄的。它们甘守
平淡，不为争奇而媚姿，不为斗艳而
着色，不图吸引眼球而大红大紫、五
彩斑斓、花枝招展，更显素雅、纯正、
高洁。站立在它们的面前，屏气细
看，让人眼明，气平。

姹紫嫣红、绚丽缤纷是美，桃红
柳绿、山明水秀是美，素朴淡雅、含蓄
内敛更是美。它们甘于寻常，它们本
不寻常。

人生智慧

学会生活
Y A N G P U T I M E S
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本报讯 中节能·上海首座项目
近日正式复工。项目位于杨浦区滨
江板块，南临黄浦江，总建筑面积
21.92 万平方米，将深度结合杨浦滨
江丰富历史遗存，建成杨浦长阳秀带
在线新经济生态园区中的“绿色智慧
楼宇”，打造黄浦江畔新地标，预计于
2024年11月竣工交付使用。

记者在现场看到，项目目前处于
围护施工阶段，在场施工的机械主要
是TRD工法桩机和挖掘机。工程师
高海冬介绍，正在施工的两台机器必
须联动工作，TRD工法桩工作时，由
挖掘机为其提供工作面，及时挖走
TRD工法桩产生的泥浆。

根据施工进度安排，围护施工阶
段主要工作是形成基坑围护，随后是
基坑开挖和地下地上结构施工。受
疫情影响，工程进度有所耽搁，复工
之后整体施工进度将尽快恢复到正
常。中建八局上海公司中节能·上海

首座项目项目经理杨刚表示，为保证
工程进度，项目团队对方案进行了优
化，对现场施工部署进行了调整，以
保证项目安全、有序推进，争取年底
前完成A区结构五层的施工，B区地
下室施工完成。

据介绍，中节能·上海首座项目
目前共有154名施工和管理人员，全
部实施闭环管理。安全总监梁博臣
表示，施工现场原则上避免外来人员
进入，确需来访，须先扫描场所码，确
认绿码和核酸正常后，再进行登记和
测温，完成现场抗原检测，更换佩戴
N95口罩后，才能进入施工现场。

复工后，属地大桥街道城管中队
也第一时间来到施工现场，检查是否存
在环境污染和噪声扰民的情况，督促工
地落实好各项安全施工保障举措，并将
不定期检查工地具体落实情况。

未来，中节能·上海首座项目将
按照杨浦滨江发展带南段核心地区

的功能定位，依托国家“一带一路”
“长三角一体化”战略，引进新能源、
碳达峰、碳中和、节能环保、绿色产业

基金、互联网、云计算、循环经济等新
兴产业，成为杨浦滨江绿色发展的又
一张亮丽名片。 ■记者 陈涛 文/摄

本报讯 6 月 8 日上午，区委副
书记周海鹰带队为沪东中华造船
（集团）有限公司抗疫志愿服务队
送行，代表杨浦区委、区政府和全
区所有养老机构，对沪东中华造船
（集团）有限公司抗疫志愿服务队
全体人员致以崇高的敬意和真挚
的感谢。

中船集团公司党群工作部副主
任焦怀庆，沪东中华造船（集团）有
限公司党委副书记秦蓉，区委常委、
组织部部长姜道荣，副区长于洋出
席，并向志愿者代表颁发志愿者证
书和慰问品。

周海鹰表示，当前疫情防控形
势趋向平稳，养老机构疫情防控进
入常态化阶段。沪东中华造船（集
团）有限公司抗疫志愿服务队对杨
浦作出的贡献，杨浦永远不会忘
记。杨浦永远是大家曾经工作战斗
的地方，也永远是大家的家，祝愿各
位志愿者在今后工作、生活中，一切
顺意，阖家幸福。

来时无畏，归时无憾。过去的14
天，沪东中华造船（集团）有限公司抗
疫志愿服务队100名队员闻令而动，
火速增援，与杨浦区一线抗疫人员并
肩作战。在一次次养老机构拔点攻
坚过程中，队员们始终冲锋在一线。

“转运的人员中有不少是卧
床老人，需要抬着担架进行转运，
有时候我们要用担架将老人从六
楼抬到一楼。”沪东中华造船（集
团）有限公司抗疫志愿服务队领队
崔玉说，转运工作虽然辛苦，但队员
们都把老人当成了自己的亲人，“老
人为我们竖起大拇指时，让我们感
到很骄傲。”在疫情防控过程中，众
多志愿者不顾个人安危，舍小家、
顾大家，冲锋在前，向险而行，为
打赢这场没有硝烟的战争作出了
积极贡献。 ■高靓

本报讯 近日，区政协召开全体
机关干部大会。区政协党组书记、
主席邰荀出席会议并讲话。区政协
副主席顾登妹、明依出席。

邰荀指出，巩固疫情防控成果
不容丝毫松懈，经济发展和社会复
苏的任务也日益迫切，做好这些工
作，既是对我们勇气和智慧的考验，
更是对我们能力和水平的考验。

邰荀强调，区政协要充分发挥
专门协商机构作用，围绕“疫情要
防住、疫情要稳住、发展要安全”要
求，认真履职，主动作为。要主动
加强与委员的沟通联系，了解委员
对市、区发布的经济恢复和重振相
关政策及具体措施的反响、感受，
着力推动解决在复工复产过程中
遇到的问题和困难。要汇集委员
的智慧力量，结合各专委会、界别
及街道政协委员工作站的履职方
式和特点，深入调查研究，积极协
商议政，为统筹疫情防控和经济社
会发展提出高质量的意见建议。
要根据市、区的统一部署，对今年
有关工作计划进行调整安排，在确
保防疫安全的前提下，守好主责主
业，做好本职工作。 ■毛信慧

杨浦送别沪东中华
抗疫志愿服务队

发挥专门协商机构作用
推动解决复工问题困难

与28家企业、3家投资促进合作伙伴签约，投资额325亿元

区投资促进大会召开，全力加快经济恢复和重振

微光成炬，传递守望相助的美好
——延吉四村、水丰嘉园的“无疫小区”创建故事

中节能·上海首座项目复工

本报讯 6月10日，2022年杨浦区
“两手抓、两手硬、两手赢”投资促进
大会召开。会上，杨浦区政府与28家
企业签订战略合作协议，涉及人工智
能、智能制造、在线新经济、现代服
务、生物医药、金融服务等多个产业
领域，投资额325亿元，还与3家投资
促进合作伙伴进行了签约，丰富招商
引资渠道。同时，杨浦“首席服务员”
云启动。

区委书记谢坚钢出席会议并讲
话，区委副书记、区长薛侃主持会议。
市经信委副主任刘平发表视频讲话。
区委常委、常务副区长尼冰介绍项目
情况，并进行现场（云）签约。副区长
施方解读《杨浦区全力加快经济恢复
和重振行动方案》。区委常委、统战部
部长董鑫旺，区人大常委会副主任蔡
伟，区政协副主席明依参加会议。

与企业共克时艰，共创未来
疫情期间，很多企业以高度的社

会责任感和使命感，主动参与支持杨
浦疫情防控各项工作，作出了重要贡
献。谢坚钢代表区四套班子和百万
杨浦人民向长期以来关心、支持杨浦
发展的企业家朋友们表示衷心的感
谢，向奋战在全区经济工作战线的同
志们表示诚挚的问候。

谢坚钢指出，要以更高的站位
看待企业。全区各部门、各单位对
企业要高看一眼、厚爱三分，要与企
业共同携手，共克时艰，把疫情造成
的损失补回来，共同开创更加美好
的未来。

要以有力的举措招引企业。紧
紧抓住招商引资这个“牛鼻子”“生命
线”，主动出击、加速发力，努力争取
更多优质企业和项目落地，持续为
杨浦经济社会发展注入源头活水。
要讲尽千言万语。主动沟通是成功
招引的前提。要打动企业，就要主
动联系、主动拜访、主动推介。要使
出千方百计。拿出最大的诚意、提

供最好的土地、开出最优的条件，早
一步洽谈、早一步沟通、早一步签
约、早一步落地。要派出千军万
马。牢固树立“人人都是招商主体、
时时都是招商时段、处处都是招商
环境”的坚定共识，强化以商招商，
充分发挥投资促进顾问和投资促进
合作伙伴的桥梁纽带作用，不断扩大
招商引资的朋友圈。

要以真挚的情怀服务企业。把
心用到、把情用足，主动亲近企业、服
务企业，把优质的服务打造成杨浦营
商环境的第一品牌，让各类市场主体
投资放心、发展安心、干事顺心、创业
开心、生活舒心。要用心用情提供全
方位服务。时常记得和企业联系、深
刻懂得企业的需求、更加舍得为企业
付出，想企业之所想、急企业之所急，
深入开展“防疫情、稳经济、保安全”
大走访大排查，把形势讲清楚、把政
策落到位、把服务送上门，全力解决
好企业经营中遇到的困难。要群策

群力提供集成式服务。牢固树立“服
务企业就是服务杨浦”的理念，多一
些量体裁衣、量身定制，多一些特事
特办、急事急办，真正把企业的事当
成天大的事、变成自己的事、办成满
意的事。要善始善终提供全周期服
务。把招商引资的热情贯穿服务企
业的始终，针对企业不同阶段的需求
提供精准服务。

美团副总裁毛方，耐克副总裁、
大中华区总经理董炜，市政设计院党
委书记、董事长张亮等11位企业家代
表向大会发来寄语视频，携手杨浦、
共创未来。

首席服务员提供精准服务
“企业因疫情，暂时无法提交公

证认证文件怎么办？”
“企业疫后用工难、人才引进有

堵点怎么办？”
“企业复工复产核酸采样点位太

远怎么办？” （下转第4版）

■记者 成佳佳

延吉四村小区、水丰嘉园小区，
隶属于延吉新村街道。

延吉四村小区建于1985年，总面
积 90000 平方米，共 63 个门幢，最高
14 层，最低 6 层，小区居民总户数
1771户，总人数约3300人。

水丰嘉园小区建于1999年，总面
积 11000平方米，共有2 个门幢、1个
单元，最高 12 层，小区居民总户数80
户，总人数约243人。

疫情让人们在空间上保持距离，
却也让人们在心灵上贴得更近。在
延吉新村街道，有一群有爱的人，他
们心手相牵，守望相助，汇成一股温

情满满的“邻”聚力。
近日，记者联系到了延吉四村居

民区党总支书记王秀娟，在一线连续
奋战多日的她道出了老旧小区的“防
控密码”：居委干部、抗疫志愿者团队
和全体居民的守望相助，同心战疫。

自动补位不拖延 分工
合作效率高

回顾过去两个月的战疫经历，王
秀娟娓娓道来。4月初小区开始封控
后，延吉四村居民区党总支就牵头组
建了130余人的抗疫志愿服务队。

他们中有在职党员，有退休老
人；有家庭主妇，有青年白领；有业
主，有租户；有土生土长的老杨浦人，

也有来自五湖四海的新上海人。在
居委会和物业人手捉襟见肘的情况
下，他们挺身而出，主动补位，成为抗
疫一线的硬核力量。

由于老小区楼组长年龄普遍偏
大，青年邻居们纷纷申请成为“第二
楼组长”，主动承担起核酸码生成、数
据统计、团购对接等“技术活”以及物
资搬运、消杀、分发这样的“体力活”。

为保障高龄独居老人等特殊群
体的生活需求，各个楼组都形成了

“一对一”或者“一对多”的关爱机
制。老年人没有智能手机，核酸码就
捆绑在年轻邻居的手机上；菜不够
了，帮着网购，大家分一分；药不足
了，提前联系居委，配好再送上门；需

要倒垃圾了，帮忙带到指定地点；还
时常通过电话和微信，问候聊天，尽
可能地帮助居民解决生活中的困难。

退休党员郦明得知小区防疫物
资紧缺，发动志愿者团队，自掏腰包
购置了酒精、口罩、手套等，赠送给居
委和物业。由于小区公共区域消杀
面积大，社工龚凌和党员徐莉两位年
轻人，拿出了自家的平衡车，每次出
任务很“拉风”，是小区阿姨爷叔眼里

“最靓的仔”。 （下转第4版）


